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曾丽萍 张铁军 赵志俊 佘记其

“8年来，在镇江及丹阳六位驻
村‘第一书记’的帮助下，村级集体
经济由当年全镇倒数第一的贫困
村，变成了声名远播的特产村……”
前不久，在丹阳延陵镇大吕村村委
会会议室，大吕村党总支书记谭平
华汇报大吕村的变化时，“回娘家集
体探亲”的六任“第一书记”们的脸
上，无不露出了胜利的喜悦。

大吕村属纯农业村，曾是当地
有名的贫困村。如今大吕村天翻地
覆的变化，是镇江及丹阳两级组织
部门先后选派 6位驻村“第一书记”
扶贫“接力赛”的成果。

2013年，丹阳结合第二轮“扶村
帮户”活动，对丹阳所有集体收入低
于70万元的经济薄弱村下派“第一书

记”。8年来，镇江及丹阳两级组织部
门先后选派了6名干部到大吕村担任

“第一书记”，他们一棒接一棒，让富
硒梨、富硒桃、富硒米等农产品成为
大吕村的代名词，走出一条生态优先
可持续发展的乡村振兴之路。

10年前，为让村民从贫困的“泥
潭”拔出腿、迈开步，大吕村村委会
多方考察后从外地招引了一批瓜
农，决定做大大棚产业。没承想，
2011年大吕村“爆炸西瓜”事件轰动
全国，也重创了大吕村的种植业。
2013年，首任“第一书记”雷静波带
着重托到大吕村履职时，遇到了难
题：“受‘爆炸西瓜’事件影响，村里
原先建造的数百个大棚难以出租，
数百万元的投资成本也难以收回。
他认为，大吕村拥有富含硒等微量
元素的黑泥土，可以尝试走绿色农

业发展之路。上任后，雷静波就利用
一切可用资源和人脉引进了一批葡
萄种植大户和种粮大户，消化了闲
置大棚，为大吕种植富硒稻腾出了
土地空间。

第二任“第一书记”唐亚政上任
后走访发现：修路，是村民们最直接
的诉求。这让他找到了工作突破口：
修好路，带民富。目前，大吕村完成
了圩庄路及延伸段、东圩路、台庄路
混凝土道路拓宽改造、绿化；完成了
圩庄路、东圩路、九圩路、丹宝路等
的亮化工程……

第三任“第一书记”何德军和村
干部们引进并实施了生态旅游观光
果园基地、有机大米生产基地、苗木
苗圃基地和渔光互补光伏发电站的

“三基一站”脱贫项目。其中，果园基
地流转了 15 个村民小组近 2000 亩

土地，每年可为村民带来100多万元
的稳定收入，还让村民“在家门口就
业”。2018年，大吕人均年收入达 2.8
万元，34户建档立卡贫困户全部脱
贫 。2019 年 ，大 吕 村 集 体 收 入 达
114.45万元，摘掉了“贫困帽”。

这些年，大吕村村委会流转了
200多亩地，每年可产出 7.5万公斤
生态大米，是村集体的重要增收来
源。第四任“第一书记”刘荷生发现，
大吕村“三基”项目的产品销售主要
靠扶贫干部，脱贫后的大吕村“造
血”功能依然不足。“要推进品牌强
农，为农产品广开销路，增强大吕村
自我造血能力。”刘荷生在外“吆喝
卖大米”的同时，积极引导、组织大
吕参加各类农产品展览会和评优比
赛，提升大吕村知名度和竞争力。

第五任“第一书记”何树军接手

履职，大吕村完成了创品牌自主“造
血”最后的“冲刺”。“延陵万顷洋”富
硒米和“兰洋岸”大吕香米先后获得
第四届（上海）大米争霸赛优质大米
奖、江苏省著名品牌、江苏名牌农产
品等荣誉；“润丹”富硒梨和富硒桃
获得有机转换认证和中国绿色环保
产品认证证书……何树军说，越来
越多的大吕农产品被买走，而非被
推销掉，这是“第一书记”最大的收
获，对大吕村的扶贫也从“输血式”
向“造血式”转变。

“大吕村接下来可以尝试推行
‘订单式种植’模式，让共同富裕路
走得更稳。这项工作我来牵头……”
2021年11月刚接过“接力棒”的现任

“第一书记”彭斌说，他将沉下身子，
继续铺就“致富路”，接力带领大吕
人能致富、常致富、长久富。

本报通讯员 马湘颖
本报记者 张辉

“如果不是你们诊断正确、手
术及时，后果不堪设想，是你们挽
救了我家园园（化名）的生命，真
的是太感谢你们了！”2021 年 12
月 26日，在 10岁的园园康复出院
的日子里，园园妈妈激动万分，专
门为丹阳市人民医院心血管内
科、儿科团队送来了锦旗。

今年10岁的小男孩园园最近
3个月来反复发生晕厥，家长十分
焦急，带孩子到南京等医院检查，
但是病因不明。12月 21日晚上，
园园再次发生晕厥，被送至丹阳
市人民医院急诊抢救室，心电图
提示三度房室传导阻滞，心率只
有 20-30次/分，在等待临时起搏
器植入术期间又发生了心跳骤
停，给予胸外按压 10余秒后才恢
复自主心律。当晚，该院心血管内
科刘学庆主任急诊为园园做了临
时起搏器植入手术并收住入院，
才使得园园暂时转危为安！

次日，园园妈妈拿着南京刚
刚出的动态心电图报告找到刘学
庆，一看，太吓人了！园园 24小时
内出现了多次心动过缓，最长有

11秒钟没有心跳！这才是园园反
复晕厥的病因啊！监护仪上长时
间的一根直线，显示园园的病情
十分严重，必须尽快安装永久性
心脏起搏器，不然园园随时都有
猝死的可能！

考虑到园园年龄太小，该院
心血管内科和儿科团队进行联合
会诊，并与家属沟通病情、联系南
京鼓楼医院徐伟教授来指导手
术，最后，经多方讨论，决定为园
园植入Micra无导线起搏器，这是
对还在生长发育的园园的最佳治
疗方案。

“传统起搏器大小跟火柴盒
差不多，医生需要通过穿刺锁骨
下静脉，将两根导丝置入并连接
心脏与起搏器，然后在胸口处的
皮肤下开口制作一个囊袋，将起
搏器置于其中，存在一定的感染
风险，并且起搏器囊袋也会对患
者的日后生活质量有所限制，例
如不能提重物、不能肩扛、不美观
等。”刘学庆解释道。

“而无导线起搏器植入手术属
于微创手术，并且这种起搏器只有
胶囊般大小，重量仅约 2克，患者
在术中只需局部麻醉，一般半小时
就可以完成植入。该微创手术可有

效避免起搏器囊袋的破溃和感染、
起搏导线磨损和断裂。由于植入后
无伤疤、无切口，因此术后患者恢
复相对较快，并且无异物感，全身
活动再也不受限制，更重要的是园
园才10岁，身体还要生长发育，传
统起搏器因为有导线将不能匹配
他身体的快速变化，所以我们建议
他做无导线的手术，这对患者的生
活质量也有很大的提升。”刘学庆
的话没错，但是手术的难度极大！
因为10岁儿童的心脏只有成人的
一半大小，血管直径也只有7毫米
左右，而Micra无导线起搏器加上
导管有9毫米，虽然血管有一定弹
性，但是手术难度太大，危险程度
极高。

12月 22日，在徐伟教授的指
导下，丹阳市人民医院心内科、儿
科联合手术，历时1小时20分钟，
成功为园园植入了Micra 无导线
起搏器，而正常的成人手术平均
时间只要25分钟。据生产Micra无
导线起搏器的厂家资料显示，园
园是全国最小年龄的无导线起搏
器植入患者。

在成功实施手术后，园园无
明显不适，第二天便可以下床自
由活动，第四天就康复出院。

城管局荣获镇江市
文明单位荣誉称号

本报讯（张维莲）近日，丹阳城市
管理局以及下属该市城市管理行政执
法大队、丹阳市佳洁环卫服务有限公
司、丹阳市嘉城园林工程有限公司、丹
阳市宏鼎户外传媒服务有限公司、丹
阳市诚瑞广场管理服务有限公司等 6
家单位被评为2018-2020年度镇江市
级文明单位。

近年来，丹阳城市管理局坚持将
文明创建工作与城管中心工作相融
合，建立健全精神文明建设责任机制，
使创建工作做到常态化、制度化，时刻
把精神文明建设融入城市管理、为民
服务的每一个细小环节中；同时根据
城管实际、职工所愿、群众所需，大力
开展主题鲜明、内容丰富、形式多样的
创建活动，积极参加各类新时代文明
实践活动，大力弘扬和践行社会主义
核心价值观，突出重点、多措并举，扎
实推进精神文明建设工作，为城管事
业高质量发展起到积极作用。

皇塘镇开展
疫情防控督查

本报讯（黄泽源）1月3日，丹阳皇
塘镇对该镇所属重点领域开展疫情防
控督查。

此次行动主要是对药店、宾馆、超
市、餐馆、浴室、农贸市场等人员密集
场所进行督查。查看超市、餐馆、农贸
市场是否按要求张贴健康码和行程码
并进行扫码管理，是否按正规渠道进
货，工作人员是否按要求佩戴口罩并
要求进入人员佩戴口罩，是否经常进
行环境消杀，是否按要求进行体温检
测，是否保持“一米线”等候。查看宾
馆、浴室是否对外来人员进行详细登
记并进行扫码体温检测管理，发现可
疑情况的人是否按程序上报。查看药
店是否对退热等四类药品购买人员进
行登记，是否进行体温检测，是否按时
进行消杀等。督查中，对发现的问题
现场责令改正。

本报讯（车越）日前，丹阳经济发
展局联合应急管理局及专家对该市
6家涂料企业开展节前安全检查，并
组织企业及乡镇负责人召开现场推
进会。

丹阳经济发展局相关负责人强
调，各部门及企业要做好元旦、春节

“两节”安全生产工作，同时督促企业
按时间节点要求尽快完善土地、规划
用地等手续。

丹阳应急管理局相关负责人表
示，相关涂料企业要加快安全生产

“三同时”验收，对于高固体涂料的
生产过程要严格按照标准进行，定
期对批量成品进行检验检测，确保
合法、合规。并建立完善台账资料，
必要时做到生产和产品可追溯。

吕城镇表示，下一步，吕城镇将严
格落实属地责任，督促企业落实安全
生产主体责任，严防安全事故的发生。

经济发展局开展
节前化工企业安全检查

公安局举行
民警荣誉退休仪式

本报讯（陈夕方）近日，丹阳公安
局举行民警荣誉退休仪式，向新退休
民警颁发了“平安福盾”和“从警纪念
牌”，共同观看《守护》《最美是你》专题
片，陈坚、朱正芳、马正祥、周国宝等4
位新退休民警发表感言。

丹阳公安局离退休干部党总支书
记刘福坤向新退休民警介绍了离退休
干部党支部的组织架构及新退休民警
划归党组织的情况，并表示，将按照丹
阳公安局要求，积极搭建“老有所学、
老有所乐、老有所为”的平台，创新作
为，真抓实干，进一步关心好、服务好、
照顾好老同志，让老同志晚年生活更
有幸福感、获得感、价值感。

本报讯（杨笑）1月 4日上午，丹
阳导墅镇新时代文明实践所联合该
镇文体中心、镇总工会、镇社区教育
中心，举办“迎春送祝福 文化惠民
生”写春联活动，邀请镇农民书法家
免费为老百姓送上春联福字。

活动现场，来自导墅镇书法协会
的书法家志愿者们饱蘸浓墨、奋笔疾
书，红幅铺展、妙句成双，笔锋婉转
处，浓墨飘香，徜徉在浓郁的艺术氛
围，将心底的美好祝愿化作一幅幅寓

意吉祥的春联作品，将浓墨倾情写成
新春最美好的祝福。

下一步，导墅镇新时代文明实
践所的小鹤志愿者们将与 11 个行
政村联合开展“福气进万家”为困
难职工、群众送春联活动，“为读
者送春联”活动，把“福”送到低保
户、建档立卡户、外来务工人员、
环卫工人等群众手上，将平安、和
谐、幸福的气氛传递到导墅镇每一
个角落。

眼底检查“神器”
正式入驻丹阳市人民医院

本报讯（曹美玲）近日，欧堡免散
瞳 超 广 角 激 光 扫 描 检 眼 镜（简 称

“Daytona”）正式入驻丹阳市人民医
院，该仪器只需 0.4秒即可实现免散
瞳、无创、超广角眼底照相，图像获取
清晰迅速、视角广，不仅极大地方便了
患者，还大大提高了医生的接诊效率。

据了解，高度近视、糖尿病、高血
压等人群需要做眼底检查。与传统眼
底检查方式相比，欧堡超广角眼底照
相机具有免散瞳、超广角、成像快、超
高分辨率等优势。

欧堡超广角眼底照相机的引进，
不仅可以提高该院眼底疾病诊断的治
疗水平，也让更多市民通过眼底检查，
做到早发现、早诊断、早治疗，尽可能
减少眼底疾病的发生。

丹阳特殊教育学校
开展迎新年游园活动

本报讯（朱香兰）元旦前夕，丹阳
市特殊教育学校迎新年游园活动在音
乐声中拉开帷幕，画板报、做拉花、吹
气球、贴窗花……孩子们还阅读了传
统故事，了解了许多辞旧迎新的习俗。

此次活动，丹阳珍奶会所的志愿
者也来到了孩子们身边，今年是他们
第五年和孩子们一起迎新年了，他们
给孩子们送上了许多有趣的图书和
玩偶。

游园活动中，有套圈、跳格子、钓
鱼、掷箭、运球……老师一边示范，一
边讲解游戏规则。孩子们在老师的带
领下勇敢尝试，玩得不亦乐乎。一个游
戏做完了，同学们带上赢得的小礼品
蹦蹦跳跳赶赴下一个游戏点。游园活
动在欢声笑语中结束。

本报讯（蒋澄瑜 虞珺）近日，日
本（丹阳）汽车零部件产业园在年度
总结表彰大会上亮出新目标，“十四
五”期间，日产园将以绿色低碳和“专
精特新”作为发展目标，充分吸收日
本在绿色低碳和“专精特新”等先进
制造方面的技术和经验，把日产园打
造成一个以人为本、绿色低碳、专精
特新、安全规范并富有国际化功能的
现代精品工业园区。

2021 年，日产园全年预计可实
现总销售额 8亿元，同比增长 35%，
园区管理公司预计共收入 1900 万
元，同比增长 26%。2021年以来，园
区除在扩大绿色能源建设和使用上
下功夫外，大力提倡企业进行节能改
造，园区4家企业在2021年预计总投

入 1.3亿元，大大缓解了绿色低碳目
标计划的压力。此外，园区还入选省
级小型微型企业创业创新示范基地。

近年来，园区内的日资企业开始
由小微企业向中小企业规模发展，市
场由单边市场向多边市场拓展，产品
由技术型向科技型转变。特别是先
进技术和工艺引进方面，目前高新技
术企业、智能车间、专精特新、技术原
创和引进等已成为园区日企在中国
持续发展关注的重点。

园区日企负责人纷纷表示，将充
分利用中日精密制造的互补优势，面
向中国和全球市场，特别是“一带一
路”市场，中日企业将共同携手，精诚
合作，让拥有绿色低碳和“专精特新”
元素的产品饮誉海内外。

丹阳延陵镇大吕村——

六任“第一书记”接力 贫困村蝶变特产村

访仙中心幼儿园
举办幼儿画展

日前，丹阳访仙中心幼儿
园开展了“庆元旦幼儿画展”
活动，现场，一幅幅富有童趣
的画作，宛如冬日里的梅花灿
然绽放。孩子们的作品吸引了
众多家长驻足观赏。

徐珊珊 赵金娇 摄影报道

丹阳人医完成高难度手术
十龄童植入无导线起搏器

微党课让大学生回首火红的2021年
日前，南师大中北学院大学生在该院大学生活动中心起凤楼剧场以党史情景剧“红船精神”微党课呈现

2021年火热的党史学习之年，点燃热情，激发斗志。2021年，该学院通过开展“六专题一实践”活动，组织党委
中心组集中学习，举办专家辅导报告，党员领导干部讲授专题党课，“我为师生办实事”等活动，深入推进党史学
习教育，师生参与党史学习达83955人次，参与各类主题党团等活动达73553人次。薛晶晶 周竹生 摄影报道

欢乐庆元旦 共叙社区事
元旦前夕，丹阳云阳街道华南新村社区举办了主题为“欢乐庆元旦 共叙

社区事”的活动，现场邀请了辖区小组长、居民代表、党员代表欢聚一堂, 共叙
情谊，共贺新年。 李淑君 摄影报道

绿色低碳和“专精特新”
成日产园发展新目标

导墅镇书法家为百姓写春联


